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合理化につながっていない？

　設備投資の目的には、合理化のための投資、増産のための投資、

品質や環境のための投資、また、更新というように色々な目的が

ある。それらの中で失敗が多いのが合理化のための投資だ。これ

は以前、「儲かるはずが儲からない？」というタイトルでも記載

したが、工数の合理化を狙った投資は、その工程での工数は減っ

ても、実際に人員が減らなければ利益は増えない。他の部門に人

が異動しただけというのでは人件費は減らず、全体としては設備

投資に伴う減価償却費が増えただけということになってしまう。

また設備投資に伴いメンテナンス費用や原動費が増えるので利益

が悪化することにもなる。この設備を入れるとこれだけ人員が減

りますという投資案を信じて決裁したが利益が増えないどころか

さらに厳しくなるのは、このようなことになっていることが多い。

効果の高い稼働延長のための投資

　このような合理化投資に対して、効果が大きいのが稼働延長の

ための投資だ。折角投資した設備も 1 日 12 時間しか動いていな

いのであれば、残りの 12 時間は投資したお金が寝ていることに

なる。いかに B／ S の借方の資産を使ってお金を生み出すかが経

営なので、24 時間 365 日設備を動かすことができれば、投資した

資金で最大限キャッシュを生み出すことができる。もちろん稼働

延長は生産量を増やすことを意味するので、受注の拡大や外注し

ているものの中でその設備を使って内製振り替えできるものがあ

ることが前提となる。

　このような稼働延長のための自働化投資は、新たな設備導入の

ためのスペースが必要になるケースは稀であり、稼働延長によっ

て増やすことのできる限界利益分は確実にキャッシュを増やすこ

とができるので効果は大きい。

どこに投資すると効果が大きいか

　投資をする際は、どこに投資すると最も効果的にキャッシュが

増やせるかの判断が鍵を握る。設備は一度投資してしまうと、長

期に渡って使用することになる。下手な投資はその後の経営の足

かせになることも多い。それだけに、何に投資をしていくべきか

という基本方針を持っていることが大切だ。他社にできない工法

の確立で画期的な製品ができるのであれば、単価アップも図れ、

売上拡大にも結び付き、大きなキャッシュフローが期待できる。

同様に新たな工法で圧倒的なコストダウンが図れるのであれば大

きく利益を向上させることができる。しかし、物流工数削減とい

う目的だけでラックに投資してしまうと資産を寝かすことにつな

から
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がりキャッシュフローを悪化させることになる。何に投資してい

くべきなのか、投資しては具合が悪いのは何なのかという判断基

軸をしっかり持っておくことが大切ということだ。

投資内容の見極め

　その上で、そのお金の使い方は本当に有効かを確認すること。

投資する以上、投資金額以上のお金を生み出す必要がある。例え、

品質のための投資でも、品質ロスコストがいくら削減できるのか、

また、それによって顧客の信頼獲得で売上拡大にどうつなげるの

かということを意識することが大切だ。これが意識されていれば、

品質のための投資が訴求ポイントにもできる。冒頭述べた合理化

投資は、歩留まり向上のための投資は利益に直結するが、工数削

減は本当に人員が削減されるのかの見極めができなければ効果は

ない。何に投資すべきかという基本方針と共に投資判断の基本を

しっかり持っていることが大切ということだ。

人手不足の中で

　今、日本の製造業では生産年齢人口の減少に伴い、マザーファ

クトリーとしての機能が維持できなくなってきている企業は多

い。生産を維持するために、外国人労働者の力を戦略的に活用す

る企業も増えた。日本の製造業を支える人口が少なくなってくる

中で、どう日本のものづくりを維持するかは一つの課題なのだが、

そのような中での自働化は一つの大切な視点となっている。しか

し、それだけで自働化投資を進めるべきか、グローバルでの製造

拠点戦略を踏まえると海外拠点への投資をした方が将来的には有

効ということもある。やはり投資は先を見た判断が必要というこ

とだ。

【第10面から続く】 ３空港を結ぶ高速鉄道整備計画
15社が入札に関心　締め切りは 11月 12 日

　約 2000 億バーツを投入してスワンナプーム、ドンムアン、

ウタパオの 3 空港を結ぶ高速鉄道を整備する計画について、

タイ国有鉄道（SRT）はこのほど、国内外の建設会社 15 社が

応札に必要な書類の入った入札参加申込専用封筒を購入した

ことを明らかにした。販売期間は6月18日から7月9日まで。

  入札参加申込の期限は 11 月 12 日で、その翌日に落札業者

が発表される。

タイ東北部の４車線道路建設計画
アジア開発銀行が 10年ぶりのタイ融資

　タイ東北部に 4 車線道路を 2 本建設するため、財務省がア

ジア開発銀行（ADB）から 34 億バーツの融資を受けることに

なった。ADB による対タイ融資は約 10 年ぶりとなる。

  2022 年完成予定のこれら道路の総工費は 60 億バーツあま

り。残りの約 26 億バーツは財務省が拠出する。

国王陛下の誕生日を祝い新紙幣発行
7月 28 日から金融機関で交換

　タイ中央銀行のウィラタイ総裁によれば、ワチラロンコン

国王陛下の 66 歳の誕生日である 7 月 28 日、陛下の肖像をあ

しらった新紙幣が流通することになった。この日から銀行な

ど金融機関で 500 バーツおよび 1000 バーツの新紙幣との交

換が可能となる。
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